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遏制营养餐变味亟需打破“权力定制”
▋禄永峰

农村义务教育营养改善计
划，本是党中央、国务院的一项
重大惠民工程，有利于改善学
生的营养状况，提高儿童的健
康水平，但在具体的发放过程
中，却遭到一些家长的吐槽。

（10月24日《中国青年报》）
我们常说，孩子是祖国的未来，是民

族的希望。然而，此前有关部门对广西一
所学校体检调查显示，有70%以上的学生
轻度营养不良，20%的学生中重度营养不
良。而一位营养学专家指出，西部贫困地
区相当一部分学生处于“隐形饥饿”状态，
长此以往，会导致智力发育障碍，劳动能
力丧失、免疫力下降。可见，农村中小学
生身体健康状况，令人堪忧。

无疑，将用于给儿童提供营养餐的政
策经费，绕过孩子直接送达家长手中，似
乎这项善政与入学儿童没有了丝毫联
系。这种做法，严肃一点儿说，与以往营
养餐配送过程中出现的营养“缩水”或者
食物变质等问题如出一辙，显然有违这一

政策初衷。
按理说，营养餐应当是乡村儿童的专

利，旨在为上学期间的儿童搭配一些有营
养的食品，补充身体必需的能量，这项任务
应该责无旁贷地落到基层教育主管部门和
学校的头上才是。比如教育主管部门和学
校应该把好营养餐食料的采购关、加工关，
烧煮一些粥类、提供一些新鲜蔬菜，确保让
每一个孩子吃上热乎乎并有营养的早餐。
只要尽职尽责，这应当并非什么难事。

实际操作中，为了省事图方便，不少乡村
学校私自定制“包装食品”，或者天天鸡蛋、顿
顿面包，甭说是儿童，就是成人，天天吃这些
不变样的食品，甚至变质过期的“包装食品”，
还能有多少食欲可谈？也难怪，孩子浪费食
物的现象难免时有发生。

或许，按照校方的说法，将营养餐补
助直接发给家长，让家长保证学生吃上放
心的营养餐。问题是，这项政策普照的是
农村儿童，将钱发给家长难以彰显政策初
衷：一是儿童拿钱买不到营养餐，所买的
恰恰是校园周边店的垃圾食品；二是因为

农村生活现状，许多家庭给孩子提供的早
餐没有营养。一句话，一旦把学生的营养
餐钱发给家长，儿童的营养补助意义也就
无从谈起。

可见，要从源头上避免营养餐变味，
亟需打破教育主管部门和学校自以为是
的“权力定制”。而应采取教育主管部门、
家长代表随机抽查，并逐步完善视频监控
设备，确保营养餐加工的每一流程、各个
环节，绝对不让社会监督缺席，使营养餐
落实过程更加阳光透明。
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年收入12万元
是高收入人群？
财税专家：呵呵，谣言！

近期，个税改革再度成

为热点，有观点称“年收入12

万元以上被定为高收入群

体，要加税”刷爆网络。针对

这一话题，央视财经采访了

多位财税专家，专家表示：这

一观点是误读，纯属谣言！

年所得12万元以上的纳税义

务人需要自行申报纳税是

2005 年制定、2006 年开始实

施的，并不是划分高低收入

人群的界限。 @央视
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人民日报赞李雪健：
就做一棵树，站成永恒

金鹰节上观众投票评选最有人
气奖的结果，一辈子认真演戏却并非

“流量偶像”的李雪健，赢得了700多
万张票的支持，虽然屈居人气榜第
二，但观众以最直接明了的方式做出
了选择、表明了态度。《人民日报》的
文章指出，我坚信：这并不是理想主
义者的一厢情愿。700多万张票的背
后是同样的价值认同：观众并不需要
简单地迎合和喂养，好好演戏、好好
做人，无论何时总会赢得观众的喜
爱。演戏如此，做事亦然。这就是千
钧的现实之力。风总会吹过田野的，
不如就做一棵树，站成永恒。

冯小刚再开炮：
剧组除了主创剩下的都是民工

“2016 中国电影投资高峰论坛”21 日举
行，冯小刚再度开炮，直言中国电影人才匮
乏，“剧组除了主创，剩下的都是民工。”而对
于现在电影宣传时的密集路演方式，更是觉
得不可取：“现在我们都跑站，一跑就是十几
个城市地跑。如果用走江湖的方式，天桥摆
地摊一样的方式宣传，不可取。”

冯小刚讲到他让道具弄一个晚宴的场景，
“可是他都没见过那种正式的晚宴是什么样
的，你让他怎么置景？一个100人的剧组里，科
班出身的大概五六个，即使算上演员，也只有
10%的成员是专业科班出身的。而90%的工作
人员都是没有经过培养的。”也因此，冯小刚表
示迫切需要电影学院中的“蓝翔技校”。


